

EL DESBORDAMIENTO DEL SEGURA

SESIÓN DE LA PERMANENTE

Detalles de las inundaciones en la Huerta.-Trabajos.-Auxilios de viveres a los damnificados.-El alcalde y el gobernador en los lugares inundados

Se acuerda adquirir un equipo de salvamento para las inundaciones

Queda aprobada la propuesta de los opositores

MOMENTOS DE ANGUSTIA

Carábamos nuestro editorial de ayer con una impresión pesimista, ocasionada por las noticias alarmantes, que se recibieron a última hora. Durante las primeras horas de la tarde circularon noticias tranquilizadoras, debidas, según se nos dijo, a que en la Contraparada se daba insistientemente la noticia de que bajaban las aguas, pero la realidad se fue mostrando contraria y la subida se acentuó hasta los dos aproximadamente de la madrugada.

Antes de las nueve de la noche, ya comenzaban a circular noticias graves sobre roturas de tronques y desbordamiento del río, y nos entramos en la noche con todas las inquietudes y azobras que ocasiona la dolorosa impresión de una catástrofe inminente.

¿A qué referirlo que por información detallada de la prensa conocen nuestros lectores?

Nuevamente la desgracia se ceba sobre la huerta, ya bastante castigada por recientes catástrofes de esta índole, y por otras no menos sensibles y perjudiciales para los pobres huertanos.

No hace mucho otra riada, también de gran importancia, asoló los bonales y derribaba los domicilios de numerosos huertanos, en los caseríos del Real y del Llano de Brujas.

Las autoridades pretendieron, como ahora, atenuar los grandes daños ocasionados por la inundación, y siendo insuficientes los medios para remediar tanta desgracia, acudían a la caridad privada, y expusieron personalmente, a su paso por esta estación al jefe del Gobierno, la situación angustiosa que para los damnificados había creado la catástrofe.

La Caridad, como siempre, acudió a la demanda pública y se levantaron provisionalmente barraconos, en los cuales hallaron albergue las numerosas familias que quedaron sin hogar; más tarde el concurso de señores y propietarios, siempre unidos por un fuerte lazo de intereses, fue poco a poco resolviendo aquella gravísima y dolorosa situación.

Después, como si algo fatal pesara sobre nuestra rica y feracísima huerta, vinieron las heladas, que dieron al traste con la riqueza naranjera y por si faltaba algo la depreciación de sus productos, como la patata el pimentón etc., agudizaron la miseria y los agobios que se vienen notando en los últimos días de la huerta.

Ahora de nuevo se alza el espectro de la miseria: numerosos hogares se han inundado, y toda la riqueza, que estaba en sus barcales, ha quedado sepultada bajo el barro y el tarquin de la inundación.

Otra vez esas casas, evantadas con pocos esfuerzos y con esa escasez de medios, que caracteriza las obras de las viviendas huertanas, se hallan amenazadas de ruina.

Las aguas lamando en sus cimientos, la humedad ganando sus paredes de atabas, realizarán en breve su obra de total ruina, creando sobre el ya difícil problema de la inundación de las tierras, otro no menos agre-

miante, como es la falta del hogar. Por eso precisa una acción intensa, un esfuerzo generoso y persistente para que el Gobierno se dé cuenta de la gravísima situación, porque atraviesan esas numerosas familias, que loran con desconsuelo, no solo la pérdida de sus intereses y de su bienestar material, sino el pan que constituye su necesario sustento, sus ropas, con las que abrigan sus hoy aterrorizados cuerpos, y los enseres de sus viviendas y el triste hogar que les resguarda de las inclemencias del tiempo.

Tenemos fé en las autoridades, creemos que se han de apurar los medios para remediar en lo posible esta nueva calamidad, que azota a nuestra huerta, y para cuanto preciso para tan humanitario fin, y en cuanto sea preciso nuestro modestísimo concurso, lo ofrecemos tan desinteresado y tan ferviente, como el que más, ya que una triste y larga experiencia nos ha hecho ser testigos de estas dolorosas escenas, que no pueden presentarse, sin sentir, muy hondo y muy fuerte, el sentimiento de piedad, y muy vivas y muy intensas las ansias de darles inmediato remedio.

Más detalles de la inundación

Se conocen nuevos detalles de la avenida del Segura cuyo desbordamiento ha producido enormes daños en toda la parte baja de la Vega y especialmente en Llano de Brujas, Beniel Alquerías y Raal.

Un gran número de familias es aisladas en sus casas en las cuales el agua alcanza la altura de un metro.

Trabajos de salvamento.-Auxilios del Municipio

Como ya dijimos en nuestra anterior edición, los barcones improvisados recorrieron los rios inundados prestando auxilio a las personas que se encontraban en situación apurada.

Los arriesgados tripulantes de las lanchas invitaban a los huertanos para que desalojaran las viviendas negándose estos al generoso requerimiento.

Las lanchas del Arsenal de Cartagena llegaron ayer mañana con la dotación correspondiente y sin pérdida de tiempo salieron en el mismo camión que los trajó, para Llano de Brujas y Alquerías cuyo alcalde había pedido a primera hora material de salvamento.

Sabemos que los bravos marinos con el delegado gubernativo señor Perez Garcia que los dirige, estuvieron recorriendo con las barcas puntos verdaderamente peligrosos, realizaron salvamentos de varias personas.

La labor fué intensa y duró todo el día, continuando hasta por la noche, sirviéndose los tripulantes de lanchas.

—El alcalde, en vista de los caracteres graves de la inundación y para aminorar un tanto la situación apurada de los sitiados por el agua, ordenó al capitán de la Guardia Municipal señor Campoy que se encargara de distribuir los kilos de pan que fuesen necesarios en los distintos puntos inundados, cuya distribución fué hecha en colaboración con los marinos tripulantes de las lanchas.

El gobernador y el alcalde

Toda la noche del martes y casi todo el día de ayer lo pasaron en los puntos mismos de la inundación el gobernador civil señor Salgado y el alcalde de la capital señor Martínez García.

Estuvieron en Beniel ayer mañana apreciando la gravedad de los daños producidos por el desbordamiento del Segura y dictando oportunas medidas de previsión y auxilio.

A dichas autoridades acompañaron tenientes de alcalde y concejales, ingeniero y arquitecto municipal y jefes de la Benemerita y Cruz Roja.

Una gravísima noticia

Ayer tarde se supo una gravísima noticia que alarmó grandemente al gobernador y al alcalde.

El ingeniero jefe de la División Hidráulica del Segura señor Martínez Campos dió cuenta al gobernador de que según le comunicaba el director del pantano Reina Victoria el río Tavilla llevaba un enorme caudal sobre su ordinario nivel, calculando que esa crecida llegaría a Murcia de diez a doce de la noche de ayer.

Como ya dijimos, señores Martínez Campos que esa avenida era de más importancia que la del martes por la noche, el gobernador y el alcalde se dispusieron a comunicar la triste nueva a todos los alcaldes y pedáneos de la cuenca baja, por haberlo hecho antes a la vega alta el dicho ingeniero.

También ordenó el gobernador que todos los moradores de los lugares inundados desalojaran completamente sus casas y se pusieran en salvo, previo auxilio de las lanchas.

Cadáver que aparece

Ayer apareció flotando sobre las aguas del río, por frente al que se ha inundado por esta de Margarita, el cadáver del desventurado individuo Antonio Alarcón, que desafortunadamente había perecido ahogado.

Fué exarado del Segura por unos vecinos de aquellos lugares y quedó el cadáver sobre la orilla del río hasta que el juzgado adoptó las oportunas medidas.

Parece ser que el cuerpo de Antonio Alarcón se hallaba detenido en el Molino del Marqués, habiendo sido expulsado ahora por la fuerza de la corriente.

Descansa en paz el desgraciado a la con y reciba nuestro pésam a su familia.

Noticia alarmante que no se confirma

Al circular por la población la noticia de que el río Tavilla desembocaría en el Segura enorme canal de agua y que este llegaría anoche a Murcia, produjo intensa alarma en la población y en los pueblos comarcanos.

El gobernador y el alcalde tomaron las oportunas medidas en previsión de una posible catástrofe.

Pero afortunadamente la noticia inquietante no tuvo confirmación cuando se preguntó a Calasparra y otros puntos de la cuenca alta de los cuales dijo que nada se sabía de esa anunciada avenida.

A las cinco de la tarde, por Calasparra llevaba el río un aumento de 40 centímetros sobre el nivel del día anterior y a las nueve de la noche comunicaron desde Cieza que el Segura marcaba una crecida de 80 centímetros, solamente, sobre el ordinario nivel.

Esas noticias calmaron grandemente los ánimos de las autoridades y vecindades antes inquietas y conternidos por los primeros informes.

El ahogado en Corvera

La guardia civil ha comunicado al gobernador que el individuo que se arrastró por la corriente en una de las ramblas, ha sido extraído ya a la vera, a tres kilómetros de distancia.

Se llamaba José Guillermo Harnán y tenía 52 años de edad.

La desgracia ha producido hondo sentimiento en aquel vecindario.

Renace la tranquilidad

Hasta las diez de la estovieron en el Ayuntamiento el gobernador, el alcalde y concejales, esperando las noticias de la cuenca alta del Segura.

Como los informes fueron tranquilizadores, las autoridades se retiraron a descansar, ya que la noche anterior tanto el señor Salgado Bismipa como el señor Martínez García y demás autoridades pasaron en vela por atender las noticias de mayor peligro.

En el Ayuntamiento quedaron de guardia la noche a una vez función de guardia.

Elogio del gobernador

El gobernador civil hizo grandes elogios de la actividad desarrollada por los jefes de la Benemerita, División Hidráulica del Segura, miembros de la Junta de Previsión y Salvamento que han trabajado con las lanchas, desde el gubernativo señor Pérez, alcalde señor Martínez García y concejales entre ellos los señores Aguilera Amat, Almeraz, Soler y Esquivel, secretarios de Gobierno y del Ayuntamiento, jefe de la Guardia Municipal, jefes y oficiales de la Cruz Roja y Bomberos, arquitecto y demás elementos que han cooperado en los trabajos de salvamento y organización de servicios.

Cumpliendo nosotros también un deber informativo hemos de consignar que el gobernador ha sido el primero en dar ejemplo de desvelo y actividad, dedicando, sin descanso alguno, no menos de 80 horas al cuidado de este proceso ya por fortuna sin otras consecuencias que las pérdidas materiales que son importantes.

El deceso de las aguas

Durante la tarde de ayer continuó el deceso de las aguas del Segura, calculándose este en cerca de tres metros.

A las cuatro de la madrugada cuando estas líneas se escribían se observó en Murcia por la caída del sud del Puente.

De la parte alta las noticias son satisfactorias y todo hace asegurar la desaparición de mayor peligro.

Las lanchas con sus tripulantes continúan recorriendo los lugares inundados de Alquerías, Raal y Llano de Brujas en donde no hay de grandes.

En Beniel no ha llegado a entrar el agua.

—El alcalde ha ordenado que hoy también se envíe buena cantidad de pan a las familias aisladas por el desbordamiento del río.

—El gobernador ha dado cuenta de este triste suceso al ministro de la Gobernación.

El Doctor Alemán, Oculista

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, C, (junto a la de don Claudio Hernandez-Ros).

A las cinco de la tarde de ayer y bajo la presidencia del señor Martínez García, celebró sesión la Comisión municipal Permanente.

Por el secretario se leyó y fué aprobada el acta de la anterior sesión.

También se aprobaron las cuentas y pagos de la semana.

La Permanente quedó enterada de las disposiciones oficiales que le afectan.

Las Comisiones de Policía Urbana y Rural emitieron informes autorizando a particulares para realizar obras y se concedió permiso a la Empresa de Leblón para instalación de postes conductores de cables del alumbrado público.

Se despacharon varios expedientes de reclamación a distintos padrones de arbitrios.

La Comisión de Gobierno Interior presenta para sanción de la Permanente la propuesta del Tribunal de Opositores celebrada recientemente para cubrir plazas de Secretaria e Intervención y cuya relación de aprobados insertaremos mañana.

El alcalde habla del resultado y desenvolvimiento de estas Oposiciones penidísimas, exponiendo a la Corporación que los opositores aprobados son elementos de valía que habrán de rendir provechosos frutos en sus distintos trabajos.

Añade que es una satisfacción para el Ayuntamiento ver como la opinión toda ha observado con evidente y manifiesta simpatía los fallos del Tribunal cuyos componentes han seguido un recto criterio de justicia y seriedad encañolando de esta forma los procedimientos de la Corporación.

Pide por último un voto de gracias para los vocales del Tribunal agenos a la Corporación y así se acuerda.

Hernández Mora solicita que se apoye el voto al señor Alcalde que ha presidido el Tribunal. Acordado.

La Permanente da su aprobación a la propuesta que se le hace respecto a los señores opositores que han obtenido plaza.

Después se da lectura a un escrito del señor Buendía protestando de la forma de actuar del arrendatario de Roma y el alcalde propone que pase el escrito a la Comisión especial de teatros.

Se lee una solicitud de don Luis Brugarolas, propietario de una de las casas inundadas en el corte de la calle de Crédito Público, solicitando que se vea la forma de amparar la importancia del corte por el cual queda su edificio en condiciones de habitabilidad.

El alcalde propone que pase el asunto con urgencia a la Comisión.

Se da lectura al proyecto y memoria hecho por el arquitecto para material de una propuesta por si haciendo la instalación en otras condiciones económicas para el municipio.

Queda encargado de hacer las oportunas gestiones sobre el particular el señor Hernández Mora.

En el expediente de expropiación del señor Hernández Román, se acuerda comunicarse a éste la tasación hecha por el Sr. B. por el Sr. B. conforme.

Terminado el despacho ordinario el alcalde da cuenta de la sgradab.

doticia de haber cedido el señor García Martínez el trozo sobrante en su casa adquirida para apertura de una calle desde el cuartel al Rollo.

—Diose que ha sido éste un nuevo rasgo de la generosidad y magnanimidad del dicho señor y pide, por órden de justicia que conste en acta un voto de gracias para el señor García Martínez Acordado.

Habla después de la devastadora inundación que ataca a los habitantes de nuestra huerta y campo y expresa su gratitud para la Marina y el aeródromo de Los Alcazates que han enviado completos equipos de lanchas y persona.

Solicita que se acuerde subvenir a los gastos que ocasionen la estancia de esos marinos, así como la prestación de auxilios en viveres a aquellas familias a las que es preciso atender ante la triste situación presente.

Por último pide que para estos frecuentes casos de inundación, se adquiera un equipo completo de salvamento, con botes de acero, juyo equipado y servicio se puede encomendar al Cuerpo de Bomberos.

Se acuerda de conformidad.

Las solicitudes que se agregan las viviendas de los guardas de la Contraparada que se encuentran en lamentable estado.

El alcalde lo estima de justicia y en carga para esos trabajos en representación del Ayuntamiento al señor Díaz Esté las gracias.

Y no habiendo más asuntos se le vanta la sesión.

Viajero distinguido

El Comisario regio de Sericultura, en Murcia

Ayer tarde llegó a esta capital el Comisario regio de Sericultura don Federico Bernades.

Nuestro ilustre huésped, que es uno de los más prestigiosos elementos en esta materia sericultora, viene a Murcia con el fin de visitar nuestra admirable Estación Superior de Sericultura y observar y recoger cuantos detalles puedan ser útiles a los efectos de su viaje que no son otros que el mayor perfeccionamiento en estos asuntos que tanta predicación y tan hondo cariño tienen en él.

El señor Bernades fué el iniciador del primer Congreso de Sericultura celebrado en Madrid y no desconoce la importancia de esta que la huerta de Murcia tiene entre las demás que se dedican al cultivo e industrias derivadas del gusano.

El Tiempo, que se interesó y seguirá interesado por estas cosas del progreso regional, desea al ilustre viajero una grata estancia, y no duda que a su regreso a la Corte pedirá con todo ardor el puesto primerísimo que dignamente corresponde a Murcia, por sus progresos en materia sericultora.

DR. ANTONIO HERNÁNDEZ-ROS

DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta de Oculista: de 12 a 2

SE GANA DINERO

Comprando MUEBLES y objetos para la casa en el único establecimiento en MADRID del HOTEL DE VENTAS
34 A TOGHA 34.
Siempre grandes ocasiones.—Entrada libre.

Para tener los cueros

Vuelven a su olor natural los cueros que hayan sido rubios, castaños o negros con el perfeccionado Aceite Vegetal Mexicano que garantiza el inventor sus resultados.
No mancha ni quema. Perfume exquisito.

Venta: BAZAR MURCIANO

Brugarolas y C.

Fábricas de Mosáicos Hidráulicos, y Almacén de Cementos, Tejas, Ladrillos, Inodoros, Escaños, Azulejos Material eléctrico etc, etc.
Sociedad, 18, Murcia.—Teléfono núm. 183
Casa fundada en 1890

Bombas centrífugas, Separadoras magnéticas, Molinos y trituradoras, motores de la LUTH & ROSENS, Motores hijos y marinos, AVANCE para aceites pesados, Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las industrias Metal y Metalúrgica.

Especialidad en instalaciones de preparación mecánica de minerales
Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 Caballo

MAQUINISTA DE LEVANTE

De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos

La Unión.—GARTAGENA
CASA FUNDADA EN 1890

Grandes Talleres de Fundición, Calderería, Maquinaria y Electricidad

ANEMIA

La anemia, debilidad general, vejez prematura, resquebrajamiento neurálgico se curan rápidamente con Vino Fortificado Victoria, Botella de 750 gramos, una peseta.

Farmacia Dr Ruiz Seiquer.—Murcia

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba-Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de La Coruña para Habana y Veracruz; saliendo de Veracruz y de Habana para La Coruña, Gijón y Santander.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Málaga y de Océja, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y Montevideo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Océja para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana con escalas en New-York.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Océja para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana, saliendo de Océja para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto-Moc, Guantánamo, Océja y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de Océja para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Las Palmas y Fernando Póo.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, La Coruña y Vigo para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, Montevideo, Santa Cruz de la Palma, Océja, Vigo y Coruña, Gijón, Santander.

Además de los servicios mencionados, la Compañía Transatlántica tiene establecidos servicios de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Capitanes a New-York y los puertos de Barcelona a Filipinas, cuyos salidos se indican en el presente anuncio.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato amable como es acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admiten carga y pasajeros para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases. Contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos, y de Paralización de trabajo a causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona, Paseo de Gracia, 2.

Capital suscriptor Ptas. 5.000.000—Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva Estatutaria: Ptas. 1.000.000

Situación y desarrollo de la Compañía

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reserva estatutaria y para eventualidades
1890	508,711.78	813,203.04	98,055.108	78,189.45
1895	594,161.72	175,617.29	194,720.67	378,749.28
1900	961,480.05	401,048.37	380,476.98	683,825.12
1905	1,810,777.15	681,986.69	638,825.71	959,169.07
1910	2,881,900.01	2,413,186.00	1,945,986.67	1,728,209.42
1915	17,777,486.69	8,256,622.49	6,434,480.42	2,500,000.—

Autorizada por la Inspección de Seguros en 24 de Mayo de 1926. Delegado en Murcia: Agustín Menteverde, Ste. Teresa, 7

FUMADOS HUROLI

El HUROLI fumado con el tabaco, o arrollado, destruye la nicotina, cura las enfermedades de la boca, garganta y pecho, especialmente el cáncer gástrico de los fumadores, y alivia el asma pulmonar y tuberculosa.

Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.
Frece para 200 gramos de tabaco, una pta. Depósito en Murcia: Don Antonio Ruiz Seiquer

Imperial-Restaurant-Bar-Café
González Adán número 5 y Villaleal 1, 3 y 5.
(frente al Garage Internacional)
Servicio a domicilio.—Teléfono 643.

PASCUAL GARCIA IBANEZ
VINOS Y ALCOHOLES
Vermouth Torino "GARCIA,"
YEGLA

TALLER DE CONSTRUCCION

DE CARROCERIAS
PARA TODA CLASE DE
Automóviles de lujo y Omnibus
PARA VIAJERO.
Pronta Construcción y Economía
Daniel Saez de la Ossa P. de las Balesas, 4 MURCIA

Sociedad General de Industria y Comercio
Compañía anónima domiciliada en Bilbao
CAPITAL: 25.000.000 DE PESETAS
Fábricas en VIZCAYA (Zuazo, Llanos, Elerrista y Caburrita) y OVIE (La Manjuya), MADRID, SEVILLA, (Realme) CARTAGENA, BARCELON (Aldea, Euset) y LISBOA (Tráfana)
Acidos y productos químicos
Superfosfatos de huesos.—Superfosfatos de cal.—Sulfato de amonio.—Acidosulfúrico carrisato.—Sulfato amoniacal.—Acido nítrico.—Acido hídrico.—Glicerina.—Alcohol de sosa.—Nitrato de sosa.
ABONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivo adecuados a todos los terrenos.
LABORATORIOS para el análisis gratuito y completo de los terrenos y detección de los mejores abonos.
(MADRID.—VILLANUEVA, 11)
Servicio agrario importante para el empleo racional de los abonos
AVISO IMPORTANTE.—Pídase a la Sociedad la «Guía práctica para sacar el máximo de la tierra», a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.
Los pedidos deberán dirigirse a Madrid.—Villanueva número 11, o al domicilio social.
Dirección telegráfica GEINGO

MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR las de mejor resultado y las más elegantes.



WERTHEIM
MAQUINAS ESPECIALES de todas clases para la confección de ropa blanca y de color, sastreías, cerces, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto.
Dirección general en España: Rápida S. A. AVINO, 9.—Apartado 788.—BARCELONA.
Pídanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis.
Ventas al estado y a plazos
José A. Gil Gomez
Plaza de Colón, 12.
LORCA

BAZAR MURCIANO

Especialidad en objetos para regalos. Gran surtido en artículos de Perfumería, Productos de la

CASA GAL

Murcia, Platería, 66 y 68.

Sucursal en Cartagena,

Calle Mayor, número 33.

El presupuesto municipal

En el número 267 del Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día 17 del actual se insertó el siguiente aviso oficial:

El presupuesto ordinario de este Excelentísimo Ayuntamiento formado para el ejercicio económico de 1927 con ordenanzas para la cobranza de arbitrios e impuestos y tarifas anejas aprobado por el Pleno en sesiones de los días 18 y 15 del actual, queda expuesto al público con todos sus antecedentes en la Secretaría municipal por el plazo de quince días conforme ordena el artículo quinto párrafo cuarto del Reglamento de Hacienda municipal de 23 de agosto de 1924.

Se advierte que vencido aquel plazo, durante otro de igual duración se podrán interponer reclamaciones contra el ante dicho presupuesto en consonancia con lo establecido en el artículo 68 del Reglamento de procedimiento municipal de 23 de agosto de 1924 por los motivos que enumeran los apartados a) b) y c) del artículo 801 del vigente Estatuto municipal.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellos interesados que tengan a bien ejercitar los derechos de referencia y en cumplimiento de los preceptos legales.

Murcia 15 Noviembre 1926.—El alcalde, F. Martínez y García.

Una desgracia

Cae de un autocamión y queda gravemente herido

Andrés Martínez Duareña, vecino de Moratalla, en la venta del Olivo montó en un autocamión de la matrícula de Alicante a fin de llegar a Cieza para tomar el tren de Jumilla.

Antes de llegar a Cieza tuvo la imprudencia de descender del vehículo yendo este en marcha. Recibió un fuerte golpe en la cabeza y quedó en la carretera sin sentido hasta que el chófer en unión de unos obreros y más tarde de la guardia civil le prestó los necesarios auxilios.

Ingresó en el hospital de Cieza en donde ha quedado en grave estado.

El juzgado tiene conocimiento del suceso.

Por los damnificados de Cuba

El festival taurino del día 28

Un verdadero acontecimiento para para el día 28 el Club Taurino, a beneficio de los damnificados por el ciclón de Cuba.

En dicha corrida se lidiarán cuatro magníficos ejemplares de la serpiente ganadería de Luis Bayestán.

La corrida será presidida por cuatro bellísimas señoritas de esta localidad.

Para este acontecimiento taurino se han ofrecido varios matadores de toros y novillos de los que más cartel gozan en la afición. Con tiempo oportuno, la comisión organizadora anunciará el cartel completo de esta corrida.

Podemos asegurar que el valiente torero cordobés Zurito tomará parte en esta corrida.

Antonio Sánchez, el notable torero madrileño se ha ofrecido también a la comisión organizadora y su valioso concurso es un aliciente más y de los más importantes para esta fiesta.

Además se cuenta con el ofrecimiento de un interesado de Saleri que probablemente actuará de banderillero y otros cuyos nombres no damos por ser excesivo, si en esto cabe el exceso, que se han ofrecido.

Monte de Piedad

Mañana día 19, a las diez, subasta de Alhajas,

Ropas y Efectos.

Domicilio: FRUTOS BREZA, 6 (antes Triquete)



EN SUFRAGIO DEL ALMA

DE LA SEÑORA

DOÑA ISABEL MARTINEZ S. TELLER

DE ALBARRACIN

que falleció el día 27 de Agosto último

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Se aplicarán todas las misas que se celebren mañana 19-festividad de Santa Isabel, cada media hora desde la siete hasta las doce, en la Iglesia parroquial de San Miguel Arcángel de esta Ciudad

Su afligidísima madre doña Dolores Sanchez Serna viuda de Martinez Teller, su viudo don Juan José Albarracin Navarro, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás pariente,

INVITAN a sus amistades a algunas de estas misas, rogandoles le encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que le anticipan la expresión de su agradecimiento

Murcia 18 de Noviembre de 1926.

Varios Sres. P. elados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada

(7)

Las oposiciones en la Diputación

Ayer mañana terminaron en la Diputación los ejercicios de oposición para cubrir tres plazas de auxiliares escribientes dotadas con el haber anual de tres mil pesetas.

Se habían presentado catorce opositores quedando a última hora por retirarse uno y por ser eliminados otros únicamente seis.

En el ejercicio práctico, último de la oposición, ganaron las tres plazas anunciadas los opositores don Manuel Pérez Xambo; don Antonio Navarro Lu a y don José Manuel García Villalba.

El tribunal lo presidía como ya dijimos el Presidente de la Diputación señor Ibañez Martín.

Notas del Asilo de San Carlos

Ha sido dada de alta y se encuentra completamente restablecida de las lesiones que sufrió en la excursión de Montegudo, la niña acogida en el Asilo de San Carlos Berromeo, Isabel Romero Martínez, cuyas lesiones fueron calificadas por los señores médicos, de pronóstico grave.

El sábado 20 se celebrará en la capilla de dicho establecimiento benéfico, una misa cantada en honor de la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro cuyo poderoso vallimiento se imploró en tan grande atribulacion.

NOTICIAS

En las Isabelas

Mañana festividad de Santa Isabel estará la Vela y Alumbrado como en años anteriores en el Convento de dicha Santr y por inconvenientes surgidos improvisados, la función de la tarde será a las tres en vez de las cuatro anunciadas

Calcetines

De algodón 3 pares Ptas. 1'40.
De hilo 3 id. 4'00.
De hilo dibujos 3 pares Ptas. 4'00.
De hilo, Merino 3 4'50.
De hilo superior 3 5'00.

Gran surtido en fantasías y novedades Precio Fijo RAYNELI Platería, 22.

El Rey y sus ministros despachan y laboran

Se reorganiza el disuelto Cuerpo de Artillería

Y se crea un organismo concertador en lo referente a industrias militares

POR TELEGRAFO

Madrid.—Con don Alfonso estuvo despachando el jefe del Gobierno y el duque de Tetuan.

A la salida del Regio Alcazar los periodistas asediaron al ministro de la Guerra quien les prometió facilitarles una relación de los decretos firmados por el Rey.

Preguntado también sobre si había traído a la sanción regia un decreto referente a los militares, dijo el duque, que él no le había llevado al presidente.

Visitas a don Alfonso

El monarca recibió en audiencia al coronel Millan Astray que después de informarle del viaje que ha hecho por el extranjero, le anunció su salida para Marruecos.

Tras Millan Astray el encargo de Su Santidad de transmitir al Rey su especial bendición

A la salida conversó con los periodistas y les manifestó que había cumplimentado además del Rey a la Reina Cristina.

El jefe del Gobierno y los suyos

El jefe del Gobierno despachó con el ministro de la Guerra antes de salir para Palacio.

Después fue visitado por el Nuncio el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional y al gobernador de Oviedo.

Yangüas firmó con el embajador de Portugal una disposición sobre el reconocimiento recíproco de tonelaje consignado en los documentos y que llevan a bordo los barcos de ambos países.

Fue visitado por el Nuncio de Su Santidad, el director del colegio español de Bolonia y otras personalidades. También le visitó el gobernador de Vizcaya que le dio cuenta de haber quedado constituida una comisión para recaudar fondos con destino a los perjudicados por el ciclón de Cuba y del resultado del partido benéfico celebrado en el frontón Euzkalduna, en que se recaudaron 5.196 pesetas.

Aunó recibió a una comisión de la Federación minera, presidida por el exdiputado Llaneza, comisión de El Ferrol y el director general de Aduanas.

La reorganización del Cuerpo de Artillería

Una nota oficiosa facilitada a la prensa expresa los tres decretos que fueron firmados por el Rey y que se han publicados en el Diario Oficial de la Guerra. Se refieren al Cuerpo de Artillería

Uno de ellos dice que para hacer posibles todas las peticiones de destino a aquellos jefes y oficiales que soliciten su ingreso en el Arma, se anticipa la publicación de la reorganización del Cuerpo de Artillería que forma parte del proyecto de reorganización militar.

El otro crea un órgano concertador de todo lo referente a industrias militares y enlace con las civiles, para casos de movilización.

La tercera disposición, la más fundamental reglamenta el modo de hacer efectivo el alamamiento de la sus pensión de funciones a los jefes y oficiales de la escala activa de Artillería decretada en el mes de Septiembre pasado.

El Gobierno—se dice en la nota oficiosa—ha procurado atender al bien público, evitando mortificaciones al personal de Artillería, y procurando que este se reintegre con todo su prestigio e historial.

Para lograr esto cada uno de los que se reintegren deberán hacerlo con el corazón limpio y la intención recta y llevando el prestigio en sus propias conciencias. Podrán alzar la frente con doble derecho, pues su error ha sido noblemente reconocido.

Al día siguiente de su reintegro unos y otros oficiales no se diferenciarán en nada, porque cumplida su sanción no se puede derivar consecuencia alguna.

En el caso presente se recibirá con albricias este primer paso hacia el caso grave o agudo que motivó y justificó las medidas de 5 de Septiembre.

Disposición de Hacienda Se ha firmado una disposición nombrando presidente del Tribunal económico administrativo de Hacienda a Enrique Vidal.

Suscripción del empréstito Según datos facilitados esta maña

na en el ministerio de Hacienda, la negociación de la Deuda amortizable arroja un total de 80.385 suscriptores y una cantidad suscrita de 570 millones de pesetas.

Estas cifras se descomponen de la siguiente forma:

Madrid—8 436 suscriptores y 307 millones 907.000 pesetas.

Vizcaya—1 316 suscriptores y 62 millones 850.500 pesetas.

Oviedo—1 587 suscriptores y 53 millones 214.000 pesetas.

Santander—747 suscriptores y 48 millones 150.000 pesetas.

Barcelona—3 158 suscriptores y 46 311 500 pesetas.

Coruña—2.071 suscriptores y 40 millones 993.500 pesetas.

Valencia—893 suscriptores y ocho millones 90.500 pesetas.

Según después Burgos y Granada con más de siete millones de pesetas; Salamanca y Zaragoza con cifras mayores a cinco millones; Cádiz, Alava, Alicante, Gerona, Pontevedra, Sevilla, Tarragona y Valladolid con menos de cinco y más de dos millones, y las restantes provincias con menor cantidad de dos millones.

Nuestra acción en Marruecos

Mejora la situación del campo Aviadores heridos

Por telegrama de la noche Madrid.—En la Dirección de Colonias dijeron a los periodistas que unos aparatos de la línea "Latecoere" se vieron precisados a aterrizar sin ataques por una partida rebelde.

Un piloto resultó muerto y heridos otro piloto y el mecánico.

Se hacen gestiones para rescatar el herido.

La situación en el Protectorado

Los generales Sanjurjo y Goded manifestaron que la situación del campo ha mejorado muchísimo; lo que ha permitido licenciar las Ideales que se habían movilizadas durante las operaciones de Beni Ider.

Todos hicieron entrega de armas Siguen las sumisiones

Aumentan las sumisiones y se esperan se consoliden con el buen tiempo.

Espectáculos

Romea.—Compañía de comedias de María Gamaz.

Función para hoy: «El espanto de Toledo».

Ortiz.—Cine. Exito de Espectáculos «Almas».

Circo.—Cine por tarde y noche.

Media-Luna.—Cine. Hoy la producción titulada «Niniche».

Los decretos sobre reorganización del Cuerpo de Artillería

Por telegrama de la noche (Conferencia extractada)

Esta noche facilitose el texto de los decretos referentes reorganización Arma Artillería, firmados por Rey.

Uno dispone sea alta en revista Diciembre todos jefes oficiales escala activa Artillería, que lo soliciten, durante diez días siguientes a publicación de decretos, arreglo formulario se facilitará en las Capitanaías, que suran instancias Ministerio.

Excluyense condenados pendientes proceso o cambiados situación militar.

Para pasar reserva precisa ser alta en la escala. Quedan en suspenso disposiciones referentes destinos excepto Marruecos. Pasar ello cada jefe y oficial podrá indicar tres destinos convenientes a su vuelta al servicio.

Segundo decreto refiérese a creación Dirección Superior Industria militar. Se señalan las atribuciones, figurando la forma de abordar reorganización de fábricas y talleres militares a base de una Jefatura de Fabricación y otra técnicas.

Podrán elaborar productos no aplicables en guerra, que no se fabriquen en país refiérese a supresión brigadas Artillería en tiempos de paz.

Tropas Artillería preliminares serán: 16 Regimientos ligeros; 8 de a pie; 1 a caballo; 3 de montaña; 3 de costa.

La numeración será correlativa. Se suprimen ocho Regimientos de Reserva.

Los regimientos de a pie los formarán un grupo de tres baterías nutrido de fuerzas y otro de igual número de baterías en cuadro.

Queda autorizado ministro Guerra para primero de Enero 1927 esté desarrollado todo plan reorganización artillería.

Muere electrocutada la viuda del exdiputado Barroso

Por telegrama de la noche Madrid.

En una finca que posee en Valdecañas la viuda del exdiputado Baboso ocurrió un desgraciado accidente.

Estado paseando por la hacienda doña Irene Casado esposa del exdiputado todo Barroso pisó un cable de alta tensión que cayó al suelo.

La señora quedó muerta. Una hija que la acompañaba se salvó de milagro.

Estafa cincuenta y tres mil pesetas

Por telegrama de la noche Madrid.—El director del Banco de Bilbao presentó una denuncia contra el empleado Luciano Lozano, que está destinado en la sección de Contabilidad.

Simulando asientos llegó a estafar al referido Banco unas 53.500 pesetas.

La policía procedió a la detención del referido sujeto y este confesó su delito.

Ultima hora

Regimiento que se destina a Murcia

Por teléfono 8'30 madrugada

Madrid.—El Decreto de reorganización de Artillería destina a Murcia el tercer Regimiento de los ocho creados a pie.

Aceite de oliva CALIDAD SUPERIOR

Venta y depósito único de esta especialidad

GALVEZ ARCE, 30. (Antes Victoria)

Comerciantes. Las nuevas tarifas de Contribución Industrial se venden en la librería Meler, Trapería 2, al precio de 5'50. Contienen todo lo publicado de esta materia hasta el presente mes.